

Verschiedenes über die Anfertigung und den Gebrauch von Flaggen.

Flaggenstoffe.

Der Zweck jeder Flagge und Fahne ist, daß sie sich bei Wind und Zugluft leicht entfaltet, ausweht. Dieser Zweck wird desto besser erreicht, je leichter der Flaggenstoff ist. Äußerste Leichtigkeit bei größter Haltbarkeit ist daher von jedem Flaggenstoff zu fordern.

Da außerdem der Preis in Betracht kommt, wählt man zur Herstellung von Flaggen und Fahnen bestes wollenes Haartuch. Baumwollenstoff eignet sich weniger gut. Seidenstoff wird nur ausnahmsweise benutzt; seine Verwendung ist Luxus.

Von dem Stoffe muß gefordert werden, daß er bei der Verarbeitung (Färbung, Bedruckung u. s. w.) möglichst, bei dem Gebrauch unbedingt seine Form behält, nicht einläuft (trumpft).

Flaggentuch aus Wolle verwendet man in der Regel nur in einer bestimmten Stärke. Baumwollenes Flaggentuch wird zweckmäßigerweise in verschiedenen Stärken verwendet, je nach der Größe und dem Zweck der Flagge oder Fahne.

Flaggenfabrikation.

Die Entwicklung der Technik in den letzten Jahrzehnten hat sich auch auf die Flaggenfabrikation erstreckt.

Noch jetzt kommt es vor, daß Flaggen und Fahnen genäht oder mit Olfarbe gemalt werden.

Genähte Flaggen und Fahnen entstehen, indem man die nach Form und Farbe verschiedenen Teile zusammennäht. Die dadurch bedingten, oft sehr zahlreichen Nähte machen die Flagge und Fahne schwer, sie verhindern dadurch das leichte Auswehen, also die Erfüllung des Zwecks.

Außerdem sind genähte Flaggen und Fahnen nicht so haltbar wie solche aus einem Stück, denn unter anderem bringt jede Naht in die auswehende Flagge eine vermehrte lebendige Kraft, ähnlich wie ein Knoten am Ende einer Peitschenschnur. Diese Vermehrung der lebendigen Kraft wirkt aber zerstörend auf die Flagge.

Gemalte Flaggen und Fahnen werden hergestellt, indem man den Stoff in einen Rahmen spannt und ihm dann Zeich-